



VERÓNICA TORRES, EL UNIVERSAL

Los trabajadores de Notimex no han recibido ningún pago desde el 21 de febrero de 2020, cuando estalló la huelga en la agencia.

Presenta AMLO iniciativa para eliminar Notimex

Presidente **considera que la agencia de noticias del Estado ya no es necesaria**, al igual que los medios de comunicación tradicionales

ENRIQUE GÓMEZ
Y ANTONIO LÓPEZ
—nacion@eluniversal.com.mx

El presidente Andrés Manuel López Obrador envió a la Cámara de Diputados una iniciativa que plantea la eliminación de Notimex y la abrogación de la ley que crea la Agencia de Noticias del Estado Mexicano, publicada en junio de 2006, al considerar que ya no es necesaria, al igual que los medios de comunicación, añadió.

“Hoy más que nunca, la labor informativa puede ejercerse sin nece-

sidad de intermediarios como las agencias, incluso sin los medios profesionales que en otros momentos fungieron como canales exclusivos de información”, especifica el proyecto de extinción.

Señala que el proceso de liquidación de Notimex queda a cargo del Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado (Indep), y la Secretaría de Gobernación (Segob) establecerá las bases de la misma, en un plazo no mayor a 10 días hábiles después de que entre en vigor el decreto.

La liquidación de los trabajadores se calculará con independencia

INICIATIVA PARA LA ELIMINACIÓN DE NOTIMEX

“Hoy más que nunca, la labor informativa puede ejercerse sin necesidad de intermediarios como las agencias, incluso sin los medios profesionales de información”

de su categoría, con base en el salario integrado, cuando corresponda, y comprender tres meses de salario por concepto de indemnización constitucional, 20 días de salario, más la cantidad que resulte por la prima de antigüedad a razón de 12 días de salario, ambos por cada año de servicio.

La iniciativa indica que las erogaciones se cubrirán con cargo al presupuesto autorizado a Notimex, “por lo que no se autorizan ampliaciones de recursos a su presupuesto ni en el presente ejercicio ni en los subsecuentes”.

En ese sentido, el pasado 15 de octubre, EL UNIVERSAL publicó que la agencia de noticias Notimex ha recibido 566.9 millones de pesos de presupuesto y reportó que ha gastado más de 435.5 millones en el pago de sueldos y la compra de vales de despensa, en tres años y ocho meses de huelga; sin embargo, los trabajadores no han recibido ningún pago desde el 21 de febrero de 2020.

Entre 2020 y 2023, la dependencia que encabeza Sanjuana Martínez Montemayor ha firmado cinco contratos por 22 millones 440 mil 80 pesos para comprar vales de despensa electrónicos, que tampoco han recibido los empleados.

Para 2023, a Notimex se le asignó un presupuesto de 195 millones 644 mil 317 pesos, y de acuerdo a la distribución del gasto del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF), 157 millones 468 mil 481 pesos se solicitaron para el rubro de Servicios Personales, es decir, las remuneraciones de su personal, prestaciones sociales y económicas, y las erogaciones por concepto de seguridad social.

Y así cada año desde que inició la huelga, Notimex no paga sueldos, pero ha reportado el ejercicio de millones de pesos. En 2022, gastó 95.8 millones de pesos: 68.4 millones de pesos para sueldos y 27.3 millones de pesos para gastos de operación, según reportó.

En 2021, a la Agencia de Noticias del Estado Mexicano le fueron asignados 127.6 millones de pesos, de cuales, ejerció 101.2 millones para el pago de sueldos y 26.3 millones para gastos de operación. En 2020, Notimex gastó 147.9 millones de pesos, y de éstos, reportó 108.4 millones de pesos para sueldos, y otros 39.4 millones para gastos de operación, de acuerdo con la Cuenta Pública de ese año. ●